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VECONIAMO 
PIACERI

ENOTECAENOTECA 
SITUATA NEL CUORE DI CORREGGIO

AMPIA SELEZIONE DI VINIVINI
SPECIALIZZATI IN CHAMPAGNE

Piazza Garibaldi 5a, Correggio, Italy 42015
info e prenotazioni 0522 694979 - 331 2080640

Seguici sulla pagina Instagram per essere 
aggiornato su tutti i nostri eventi.

APERTI  PER  CENA  DALLE  ORE  18

Degustazioni, incontri 
con produttori, workshop sul vino
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Cura, coesione 
e impegno per 
il bene comune
Le priorità del mandato all'insegna 
della collaborazione e dell'attenzione 
ai più fragili

Q
uesto è il primo 
articolo che scri-
vo in qualità di 
Sindaco di Fiora-
no Modenese e 
ammetto che in 
questi primi gior-

ni di attività si accavallano emo-
zioni diverse, sospese tra le tante 
azioni da impostare per dare vita 
agli obiettivi indicati in campagna 
elettorale e la quotidianità di citta-
dini ed uffici, che non hanno subito 
battute di arresto.
La campagna elettorale, che ci sia-
mo lasciati alle spalle, è già archi-
viata ma occorre fare una prima, 
importante, riflessione sul voto, 
sull’affluenza, ancora una volta in 
calo e sul significato civico e civile 
che ciò porta con sé, perché, la-
sciate per un attimo da parte le ap-
partenenze ed idee politiche, siamo 
ora chiamati a garantire una tenuta 
ed un radicamento istituzionali che 
devono essere patrimonio comune.

Dovremo tutti lavorare, amministra-
zione in carica ed minoranze, per-

ché in questi cinque anni cresca il sen-
so di fiducia e passione per la cosa 
pubblica e per la Politica, dal momento 
che ognuno di noi conserva insieme con 
il proprio ruolo individuale anche una 
parte di ruolo pubblico, con uno sguardo 
particolare e privilegiato verso le giovani 
generazioni alle quali dobbiamo conse-
gnare una Fiorano migliore e più coesa, 
solidale e giusta nei valori e nelle prassi 
relazionali.

In una prima lettera che ho inviato a tutti 
i dirigenti e dipendenti del Comune, con 
i quali lavoreremo a stretto contatto per 
tutto il mandato, ho chiesto di tenere a 
mente una importante parola che credo 
dovrà segnare tutto il nostro pensare ad 
agire amministrativo: la cura.
Dovremo avere cura del nostro comune, 
delle persone che lo abitano, delle mo-
dalità con cui portiamo avanti il nostro 
operato; tutto ciò costituisce un patri-
monio immateriale necessario per tenere 
insieme la comunità e rinforzarla. Dovre-
mo altresì avere cura del nostro lavoro 
professionale e del valore che ricopre 
per l’intera cittadinanza. Cura di essere 
esempio e testimoni di azioni nette e ra-

Il Sindaco
Marco Biagini

gionate, nell’interesse comune.

Ora ci aspetta il compito di tradur-
re con i prossimi atti e documenti il 
programma elettorale che abbiamo 
condiviso con i cittadini e fare del 
nostro meglio perché venga mante-
nuto e presidiato con attenzione e 
dedizione.
Mi auguro con la Giunta appena in-
sediata che questo percorso sia di 
proficua collaborazione con tutte 
le forze e attori del territorio, an-
che in un’ottica di area vasta, all’in-
terno dell’Unione nella quale il no-
stro Comune è inserito.
La nostra primaria attenzione sarà 
riservata a coloro che sono più 
fragili e che hanno meno “voce”, 
poiché una società a misura di chi è 
più debole è una comunità a misura 
di tutti e allo stesso tempo una so-
cietà che guarda a tutti, è capace di 
cogliere anche le fragilità nascoste 
e più sotterranee.

Buon lavoro a tutti noi.
 

Il sindaco Marco Biagini
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settembre, presso 
Casa Corsini, sono 
stati presentati a 
insegnati e dirigenti 
delle scuole del ter-
ritorio i progetti di 
qualificazione sco-

lastica per l’anno 2024/2025. 
Si tratta di progetti gratuiti, proposti, dai 
servizi Ambiente, Cultura e Istruzione del 
Comune di Fiorano Modenese, che rap-
presentano un sostegno fondamentale 
per le scuole del territorio, integrando 
i programmi didattici e potenziando le 
competenze degli studenti.
Il Comune copre interamente i costi, 
inclusi quelli del servizio di trasporto. 
Le attività si svolgono da ottobre 2024 
a giugno 2025, previa iscrizione delle 
classi.
L’offerta di qualificazione scolastica 
2024-2025 conferma l’impegno dell’Am-
ministrazione fioranese nella formazione 
di giovani cittadini consapevoli e attivi, 
pronti a contribuire alla costruzione di 
una società più equa e partecipativa.

Tra le novità più rilevanti il progetto "In Co-
mune: A scuola di democrazia locale", 
voluto dal sindaco Marco Biagini che, fin 
dal suo insediamento, ha messo in evidenza 
l'importanza di promuovere la cittadinanza 
attiva a livello locale e di educare alla parte-
cipazione civica per combattere l’astensioni-
smo. 
Il progetto, ideato e realizzato dal servizio 
Istruzione, prevede tre incontri formativi de-
stinati agli studenti delle classi terze della 
scuola secondaria di primo grado. I ragazzi 
esploreranno temi chiave come il significato 
di cittadinanza, il funzionamento delle istitu-
zioni comunali, i processi decisionali e l’im-
portanza delle elezioni locali. Attraverso una 
metodologia educativa interattiva, il progetto 
intende trasmettere i valori democratici, in-
coraggiare la partecipazione civica e fornire 
gli strumenti necessari per diventare cittadini 
attivi.
La formazione si concluderà con un'espe-
rienza pratica presso Casa Corsini o altra 
sede, dove gli studenti parteciperanno a un 
gioco di ruolo che simula una seduta del 

A
Consiglio Comunale o della Giunta, permetten-
do loro di applicare le conoscenze acquisite e 
sperimentare i meccanismi della democrazia 
locale.
I progetti di qualificazione scolastica del Co-
mune di Fiorano Modenese si inseriscono in un 
contesto educativo più ampio, allineato con gli 
obiettivi del Piano Nazionale di Ripresa e Resi-
lienza (PNRR) e con l'Agenda 2030 delle Nazio-
ni Unite, in particolare con l’Obiettivo 17, che 
sottolinea l'importanza delle partnership per 
raggiungere obiettivi di sviluppo sostenibile. La 
qualificazione scolastica diventa così uno stru-
mento chiave per la trasformazione educativa 
di giovani studenti attivi e consapevoli.

Avvio dei servizi scolastici comunali
L'Amministrazione comunale di Fiora-
no Modenese, per venire incontro alle 
esigenze delle famiglie con figli in età 
scolare, ha avviato i servizi scolastici 
comunali (trasporto, prolungamento 
orario pre e post scuola, mensa) fin dai 
primi giorni del nuovo anno scolastico 
o comunque entro la prima settimana 
di scuola.
Solo per le scuole dell’infanzia Arco-
baleno, Villa Rossi, Castello e l'Aquilo-
ne il prolungamento orario post scuola 

per i bambini dei 3 anni è partito nella 
settimana successiva, anche in consi-
derazione della necessità dei piccoli 
di abituarsi gradualmente al nuovo 
ambiente scolastico. Entro lunedì 30 
settembre comunque tutti i servizi sono 
stati attivati e funzionano a regime.
Per informazioni riguardo ai servizi e 
alle tariffe rivolgersi a: Servizio Istru-
zione - Villa Pace. Via Marconi 106 a 
Fiorano Modenese, scuola@fiorano.it, 
tel. 0536 833420.

Progetti di qualificazione scolastica 
Offerti dal Comune di Fiorano Modenese alle scuole, con un 
nuovo percorso di educazione alla cittadinanza
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urante la pausa estiva, sono stati effettuati 
diversi interventi di manutenzione nelle scuo-
le del territorio, per un costo totale di circa 
200.000 euro.
Per scuola secondaria di primo grado “Giaco-
mo Leopardi” è stato predisposto il progetto 
di installazione di un elevatore e l’intervento 

è stato affidato a una ditta specializzata. L’impianto renderà la 
scuola accessibile in ogni suo spazio, anche al piano superiore. 
Nel frattempo si proceduto anche alla manutenzione del servo-
scala attualmente in uso.
Alla scuola primaria “Enzo Ferrari” sono state tinteggiate le tre 
aule che ospitano le classi prime ed è stata riparata la cupola del-
la scala adiacente l’ingresso principale. Al nido "Tana del tasso" 
è stata eseguita la manutenzione straordinaria della copertura.
Per quanto riguarda gli edifici scolastici di Spezzano, alla scuo-
la dell’infanzia "Il Castello" sono stati fatti interventi di pulizia, 
stuccatura e pittura dei gradoni dell’anfiteatro, la sistemazione 
tettoia in legno e la manutenzione generica nelle aule. All’asilo 
"Arcobaleno" è stato sistemato il tappeto sintetico esterno e 
sono state tinteggiate panchine e dormitorio.
Al nido "Collina dello scoiattolo" è stata rifatta la pavimentazio-
ne in linoleum, tinteggiati gli interni ed eliminata l'obsoleta pedana 
esterna.
Infine alle medie “Francesca Bursi” si è proceduto con un im-
portante intervento di riqualificazione dell’illuminazione della 
scuola, per aumentare l’efficienza energetica e il risparmio.
Gli interventi nelle scuole per renderle sempre più funzionali, sicu-
re ed accessibili sono una priorità per l’Amministrazione.  Anche 
quest’anno, come negli anni precedenti, sono state accolte la 
maggior parte delle richieste provenienti dal personale sco-
lastico, compatibilmente con le risorse economiche e umane a 
disposizione del Comune. Oltre all'importante manutenzione del 
patrimonio scolastico esistente, proseguono poi i lavori di co-
struzione della scuola dell'infanzia e la progettazione della scuola 
primaria e della palestra del nuovo polo scolastico di Spezzano.

D

Quest'anno sono stati più di 400 i bambini e i ragazzi coinvolti nei centri 
estivi comunali che si sono svolti presso la scuola primaria Luisa Guidotti 
e presso la scuola dell'infanzia Il Castello. Ma il numero sale a un migliaio 
se si contano anche le presenze nei diversi centri estivi privati sul territo-
rio, tra questi anche il nuovo centro estivo Formula Estate Junior presso la 

scuola primaria Ferrari e il campo 
Cuoghi. 
Il Comune di Fiorano Modenese 
ha aderito, per il terzo anno con-
secutivo, alla misura della regione 
Emilia-Romagna per l'ampliamen-
to dell'offerta di posti nido. Tra-
mite il finanziamento regionale, i 
nidi d'infanzia del territorio arri-
veranno ad accogliere fino a 134 
bambini nel corso del 2024-2025.

Lavori estivi 
nelle scuole 
Manutenzioni ordinarie e straordinarie 
negli edifici scolastici del territorio 
per renderli più funzionali, sicuri ed 
accessibili

Centri estivi e posti nido
Oltre un migliaio di bambini hanno partecipato ai  centri 
estivi comunali e privati. Aumentano anche i posti al nido
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I

Donne vittime di violenza: 
un alloggio temporaneo
Collegato al Centro antiviolenza distrettuale

l Comune di Fiorano Mo-
denese ha ottenuto dalla 
Regione un contributo di 
110 mila euro per la rea-
lizzazione di un alloggio 
destinato a soluzione abi-

tativa temporanea per donne vittime di 
violenza. Il progetto riguarda il territo-
rio dell’Unione dei Comuni del Distret-
to ceramico ed è collegato al Centro 
Antiviolenza distrettuale Tina. Al finan-
ziamento regionale andranno aggiunti 
circa 90.000 euro di risorse proprie.
L’Amministrazione e la comunità fio-
ranese dimostrano da anni grande 
sensibilità verso il tema della violenza 
di genere, supportando il Centro anti-

Voucher Sport

“Puliamo il mondo”

L'Amministrazione Comunale, in con-
tinuità con gli anni passati, mette a 
disposizione 14mila euro per il soste-
gno alla pratica sportiva di bambini 
e ragazzi. Il bando "Contributi per lo 
Sport" è rivolto alle famiglie con ISEE 
pari o inferiore a 15mila euro sarà  pub-
blicato sul sito del Comune di Fiorano 
dalla metà di ottobre. Possono parteci-
pare famiglie i cui figli siano residenti 
nel comune e con un'età compresa tra 
i 6 e i 16 anni. 

Domenica 22 settembre 2024 si è svolta a Fio-
rano Modenese l’iniziativa “Puliamo il mondo”. 
Una giornata di impegno ecologico con inter-
venti di raccolta rifiuti, pulizia e cura del territo-
rio nei parchi Foibe, XXV Aprile e nell’ area ver-
de "ex Case Minghetti", proposta dal Comune 
e Legambiente “Comuni Pedemontani Mode-
nesi” in collaborazione con la Cooperativa Don 
Bosco - Gruppo Babele, associazione Libertas e 
Comitato Genitori di Fiorano.
Era presente anche una troupe di Rai3 per ri-
prese e interviste all’assessore all’ambiente del 
Comune di Fiorano Modenese, Luca Busani, e 
al presidente del Circolo Legambiente "Comuni 
Pedemontani Modenesi", Corrado Toni.

violenza Tina con iniziative, come quelle di 
Rosso Vivo, il cui ricavato è stato devoluto 
alle necessità delle donne maltrattate.
Il Centro accoglie e garantisce protezione 
gratuita a donne vittime di violenza. Si tro-
va in uno spazio dedicato presso la sede 
dell’Unione, in via Adda 50/O a Sassuolo, 
al 2° piano. E’ aperto il lunedì dalle 8.30 alle 
11.30, il martedì dalle 14.30 alle 17.30, il 
mercoledì e venerdì dalle 10.30 alle 13.30, 
il giovedì dalle 15.30 alle 18.30. E’ garantita 
la reperibilità 7 giorni su 7,  24 ore su 24,  
grazie al raccordo con le Forze dell’Ordine 
e con gli ospedali del territorio. E’ inoltre 
collegato al numero telefonico nazionale 
1522. Contatti: 0536 880598, centroanti-
violenza@distrettoceramico.mo.it

 Giovedì 31 ottobre 
 ore 15:00 Ca’ Rossa 
 HALLOWEEN E LA
 RISERVA STREGATA   

Una spaventosa festa per mostri e 
mostriciattoli in maschera e no. La-
boratori creativi, caccia al tesoro, 
attività ludiche a scelta per un pau-
rosissimo pomeriggio in compagnia!

Riserva d'autunno
Per informazioni: salse.nirano@fiorano.it - www.fioranoturismo.it  -0522/343238 – 342/8677118

Le attività sono gratuite con prenotazione tramite form online sul sito del Comune 
(sezione eventi), sul sito Fiorano Turismo, sulla pagina fb della Riserva.

 Domenica 3 novembre 
 ore 10 :00 - Ca’ Rossa
 VISITA GUIDATA GRATUITA 
Con una Guida Ambientale Escursioni-
sta.

 Domenica 10 novembre 
 oree 14:30 - Ca’ Rossa 
 GIORNATA NAZIONALE  

DELL’ALBERO  

Festeggiamo la Giornata Nazionale 
dell’Albero, dedicata alla salute delle 
piante, posizionando alcuni semi già in 
germoglio in vasi realizzati con materia-
li di recupero. Mamme e papà potranno 
degustare una semplice tisana, leggendo 
narrazioni e favole a tema.

A cura di Ente Parchi Emilia Centrale 
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A
l BLA, Biblioteca 
Ludoteca e Archivio 
storico comunale è 
partita la campa-
gna “BlasticFree” 
che prevede di non 
rivestire più con la 

plastica i volumi della letteratura di 
consumo, ossia quei libri di facile repe-
ribilità sul mercato e che spesso hanno 
un ciclo di fruizione non particolarmente 
lungo. Qualche attenzione in più sarà 
quindi richiesta ai lettori nella cura del 
volume preso in prestito. 
In questo modo, ogni anno verrà rispar-
miato l’utilizzo di circa 150 metri lineari 
di plastica trasparente.
Le edizioni più pregiate e rare, o di fattu-
ra più delicata, continueranno invece ad 

La biblioteca dice no alla plastica
Al via la campagna di sostenibilità ambientale “BlasticFree”

I segreti dei vulcani di fango

Alla Riserva naturale delle Salse di Nirano 
continuano le attività di rilevazione rela-
tive al progetto nazionale PROMUD, che 
intende definire un protocollo di monito-
raggio multidisciplinare per i cosiddetti 
‘vulcani di fango’. Il progetto, che termi-
nerà a dicembre 2025, è portato avanti da 
ricercatori di diverse università italiane, 
collegati all’Istituto Nazionale di Geofi-
sica e Vulcanologia (INGV). Prevede lo 
studio di due tra le più significative aree 
che ospitano  ‘mud volcanoes’ (MV) pre-
senti nel territorio italiano: le Maccalube 
di Aragona in Sicilia e le Salse di Nirano a 
Fiorano Modenese, con l'obiettivo di defi-
nire degli indicatori affidabili dello stato di 
attività dei vulcani di fango ed arrivare a 
identificare eventuali precursori di paros-
sismi, ossia delle fasi più acute ed eruttive 
degli stessi.
Le attività connesse al progetto consisto-
no in rilievi relativi alla sismologia, tetto-
nica, idrologia, geochimica, stratigrafia, 
magnetismo delle rocce e analisi della 
vegetazione, portati avanti dai ricercatori 
e dai loro collaboratori, con adeguata stru-
mentazione scientifica, poco invasiva, e 
drone. I siti selezionati saranno monitorati 
con campagne di campionamento ripetu-
te e sistematiche (4 all'anno), per tre anni.
Ad integrazione delle attività del progetto 
PROMUD è stata anche installata una sta-
zione multiparametrica, collegata all’in-
frastruttura PDNet e al nuovo database 
multiparametrico geofisico e geochimico 
MUDA, il cui scopo è di incrementare la 
conoscenza dell’interno della Terra attra-
verso il miglioramento dei sistemi di os-
servazione, dei laboratori analitici e delle 
metodologie di analisi in Italia e nell’area 
mediterranea.
I dati rilevati dalla stazione sono disponi-
bili, in tempo reale, al link https://muda.
mi.ingv.it/ e sul sito Fiorano Turismo 
(percorso: natura/salse-di-nirano/proget-
to-promud).

essere rivestite per prolungarne la fruibilità.
Altra plastica che lascia la biblioteca, a 
completare la campagna “BlasticFree”, è 
quella dei bicchieri al servizio dei dispenser 
dell’acqua, ora per usufruirne occorrerà 
portare il proprio bicchiere o la propria 
borraccia.
Il BLA, realizzato nel 2011, nasce già con 
una spiccata vocazione a contenere l’impat-
to ambientale: il riscaldamento dell’acqua 
è garantito da un impianto solare termico e 
sono presenti un sistema di recupero dell’ac-
qua piovana e un impianto fotovoltaico. Ora 
occorre eliminare la plastica: la biblioteca 
di Fiorano e quella di Spezzano contengo-
no complessivamente più di 76.000 volumi. 
Solo nel 2023 sono stati acquistati circa 
1.000 volumi, tutti poi rivestiti in plastica, e 
sono stati scartati quasi 4.000 volumi, le cui 

condizioni non consentivano più il prestito, 
anch’essi rivestiti di plastica, gettata nella 
raccolta differenziata.
La plastica che ricopre la copertina non 
preserva le pagine e il documento nel suo 
complesso ed eliminarla non dovrebbe quin-
di comportare svantaggi se non in rari casi. 
I vantaggi ambientali, invece, sono evidenti. 

Rilevazioni alle Salse nell’ambito 
del progetto PROMUD
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l sindaco, Marco Biagini, ha scritto una lettera ai parla-
mentari emiliani eletti nel 2022 per segnalare una ano-
malia che, di fatto crea una situazione di diseguaglian-
za per i cittadini fioranesi rispetto ai comuni limitrofi, sui 
contratti di locazione abitativa agevolata.
In base alle diverse normative entrate in vigore negli 
anni, il Comune di Fiorano Modenese risulta, allo stato 

attuale, l’unico comune della provincia di Modena, dove non è possi-
bile applicare i contratti di locazione abitativa a tariffa agevolata 
che oggi rappresentano la principale tipologia di contratti ad uso abi-
tativo stipulati in provincia di Modena.
In un contesto in cui in cui la questione abitativa è una vera e propria 
emergenza, la possibilità di sottoscrivere contratti di locazione con ta-
riffe agevolate rappresenta una grande opportunità sia per i locatori, 
che vedrebbero ridurre il proprio carico fiscale, sia per i conduttori, che 
avrebbero l'opportunità di risparmiare sul canone di affitto rispetto ad 
un contratto libero.
Le disposizioni che escludono Fiorano Modenese dalla possibilità di 
applicare i benefici previsti dalla legge 431/98, da una parte sono frut-

I

Contratti di locazione agevolata 
anche a Fiorano Modenese
Il Sindaco chiede ai parlamentari emiliani che sia eliminata una diseguaglianza 
che impedisce di applicare questi contratti agli alloggi situati nel territorio fioranese

to di una legislazione che non tiene conto dei cambiamenti avvenuti 
nel contesto urbano e sociale negli ultimi 25 anni, aggravato dal fatto 
che gli aggiornamenti previsti non sono mai stati apportati (l’elenco 
dei comuni ad alta tensione abitativa è fermo al 2002); dall'altro lato 
esclude il territorio sulla base di fattori frutto essenzialmente di eventi 
casuali (presenza o meno di eventi calamitosi nel periodo 2009-2014).
In questo modo, un territorio omogeneo e particolarmente intercon-
nesso nel contesto economico, sociale, produttivo ed urbano, come 
quello del distretto ceramico, ha al proprio interno una fetta di popo-
lazione, quella fioranese, che di fatto si trova in uno stato di disegua-
glianza.
Il Sindaco chiede pertanto ai parlamentari emiliani di attivarsi ed agi-
re nelle sedi opportune per trovare una soluzione che elimini questa 
disparità.

Alloggi di edilizia sociale 
convenzionata a Fiorano Modenese

Abbattimento del palazzo di via Poliziano

Tavola rotonda sulle politiche abitative

E’ iniziata la costruzione di 27 alloggi di edilizia residenziale 
sociale convenzionata che sorgeranno nel comparto Motta Sud, 
precisamente in via Magenta, dietro il supermercato Rossetto. 
Si tratta di immobili di varie dimensioni, per un totale di superfi-
cie di 2.400 mq, circondati dal verde, che verranno assegnati in 
proprietà e in locazione attraverso due specifici bandi pubblici.
La convenzione sottoscritta tra il Comune di Fiorano Modenese 
e Abitcoop prevede la costruzione di 19 appartamenti che sa-
ranno venduti a prezzi calmierati e di 8 alloggi che andranno 
in affitto a canone concordato, collocati in sei nuove palazzine, 
attorno ad un parco centrale. 
A fine luglio Abitcoop ha pubblicato il bando per la formazione 
di una graduatoria per l’assegnazione in proprietà di 19 allog-
gi. Nel bando (concordato con il Comune), erano indicate sia le 
priorità sociali sia i requisiti soggettivi. Per la graduatoria è stata 
data preferenza ai residenti nel comune di Fiorano Modenese 
e, a seguire, coloro che hanno attività lavorativa nel Comune; 
in entrambi i casi la condizione deve sussistere da almeno due 
anni.
Per gli 8 alloggi in affitto il bando uscirà a settembre 2025, con 
consegna nei primi mesi del 2026.

A fine luglioè stato aggiudicato il bando relativo all’alienazione 
del terreno edificabile con sovrastante fabbricato da demolire 
di via Poliziano a Fiorano Modenese, per un valore di 150.000 €.
L’aggiudicatario, completati gli atti e il passaggio di proprietà, do-
vrà abbattere in tempi 
brevi l’edificio presen-
te sul terreno, vuoto 
ormai da alcuni anni. 
Successivamente è 
prevista la costruzio-
ne di una quindicina 
di nuovi alloggi per 
rispondere ai bisogni 
abitativi del territorio 
e la realizzazione di 
un’area verde.

L’emergenza abitativa è una questione di crescente rilevan-
za che richiede un approccio non solo comunale, ma anche 
una visione più ampia per sviluppare strategie condivise e 
progetti sostenibili. Gli studi attuali non si concentrano solo 
sulla costruzione di nuovi immobili, ma affrontano anche il 
problema degli affitti e la regolazione dei prezzi.
Questo tema è stato al centro dell’incontro “La casa è un di-
ritto. Soggetti pubblici e privati a confronto sulle politiche 
abitative” che, nel mese di luglio, ha coinvolto enti locali, tra 
cui il comune di Fiorano Modenese, cooperative di abitazio-
ne, imprese, rappresentanti degli inquilini e dei proprietari, 
sindacati del territorio.
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fine luglio il sinda-
co Marco Biagi-
ni e gli assessori 
hanno incontrato i 
commercianti del 
centro di Fiora-
no per avviare un 

percorso di miglioramento condiviso 
e di risoluzione delle criticità legate 
alla zona. All'incontro erano presenti 
un buon numero di esercenti, insieme 
ai rappresentanti delle associazioni di 
categoria e alla dirigente del Settore 
III del Comune, Cristina Scaravonati, 
a cui fa capo il Servizio attività pro-
duttive.
E’ stato messo sottolineato quanto 

A

Incontro con i commercianti 
del centro di Fiorano
Per avviare un percorso condiviso di miglioramento

già fatto negli scorsi anni, a partire dal 
bando contributi a sostegno delle attivi-
tà del centro che ha permesso ad alcuni 
esercizi commerciali di aprire, fino ai re-
centi interventi sui marciapiedi di alcu-
ne vie che hanno permesso la messa in 
sicurezza per i pedoni e che proseguiran-
no allargando l’idea del centro di Fiorano, 
anche dal punto di vista estetico, da via 
Malatesta fino a piazza De Gasperi.
Evidenziate anche alcune criticità, su cui 
si è concentrato il confronto, a partire da 
quella dei parcheggi. Il Sindaco ha fatto 
alcune proposte su cui si ragionerà in-
sieme. La precedente Amministrazione 
aveva già lavorato per allargare ad uso 
pubblico l’intero parcheggio del cinema 

Primavera, proprio a ridosso di via Vittorio 
Veneto. Una volta completato l’iter, ver-
ranno predisposte adeguata illuminazione 
e segnaletica verticale ed orizzontale, per 
renderlo più visibile.
Strettamente collegato al tema parcheggi 
è anche il tema dei controlli, sia per chi 
parcheggia in zona disco orario, senza 
rispettare i limiti di tempo, sia per chi ac-
cede in via Vittorio Veneto da via Stata-
le Ovest contromano, specie biciclette, 
monopattini e motocicli, rappresentando 
un pericolo per chi esce da vie laterali e 
parcheggi.
Richiesta dai commercianti anche la pos-
sibilità di avere un sportello ATM in zona, 
per facilitare anche eventuali clienti di 
passaggio, nei giorni festivi.
Altre azioni che l’Amministrazione vuole 
mettere in campo riguardano la ricerca di 
bandi e contributi sia per la promozione 
turistica sia per quella degli esercizi di vi-
cinato e la volontà di portare nuovi servizi 
di prossimità in centro, come ad esempio 
l’infermiere di comunità in collaborazio-
ne con l’Ausl. Anche in tema di PUG (Pia-
no Urbano Generale) l’impegno è quello di 
non dare spazio a nuove grandi superfici 
di vendita, a favore del commercio locale.
L’incontro si è concluso con un focus su-
gli eventi per attrarre persone in centro, 
Sindaco e Assessore al Commercio han-
no ribadito la necessità di creare un’as-
sociazione partecipata dai commer-
cianti per proporre iniziative, sia in forma 
di Proloco o con una revisione del Comi-
tato Fiorano in Festa, che deve comunque 
riorganizzarsi. 

3 ottobre - Serata di progettazione degli eventi natalizi a 
Casa Corsini con le associazioni del territorio e gli asses-
sori Marilisa Ruini e Sergio Romagnoli.
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ono terminati i 
lavori di mes-
sa in sicurezza, 
consolidamento 
e ripristino di al-
cuni padiglioni e 
gallerie del cimi-

tero di Fiorano Modenese in via 
Cameazzo.
Sono stati eseguiti interventi sta-
tici su volte a botte, a vela e a 
cupola nella parte storica del ci-
mitero, risalente alla prima metà 
del ‘900, oltre al rifacimento del 
solaio al di sotto del pavimen-
to del quinto campo del primo 

S

seguito nel 2018 con l’intitolazione dello 
spazio ad Angelo Vassallo, il “Sindaco Pe-
scatore” di Pollica ucciso dalla criminalità 
organizzata e, nel 2019, con la realizzazio-
ne di un murale a lui dedicato e in ricordo 
di tutte le giovani vittime delle mafie.
L’ultimo intervento ha portato al restauro 
dei graffiti e delle pareti della piazzetta 
che erano state vandalizzate, alla siste-

mazione della fioriera e alla realizzazione 
di nuovi graffiti a tema sportivo sulla pa-
rete laterale del Palazzo Astoria, ispirati al 
mondo del calcio, che ne evidenzino gli 
aspetti di solidarietà ed amicizia.
A completare il tutto l’installazione di una 
sagoma bidimensionale a rappresentare 
un gruppo di persone festanti con una 
coppa alzata e una palla.

Completato il restyling del 
Cortiletto Vassallo
Improntato ai valori della legalità e realizzato dall’associazione 
studentesca “Renovatio Crew”

Lavori in corso al cimitero di Fiorano
Sistemazione di volte e cupole della parte storica 

a s s o c i a z i o -
ne studente-
sca “Renovatio 
Crew”, segmento 
dell’Associazione 
culturale Rock’s, 
ha completato 

il restyling urbano 4.0 del Cortilet-
to Vassallo, che si trova a fianco del 
Palazzo Astoria. Lo spazio ha così ri-
acquisito la sua funzione di luogo di 
aggregazione come “bene culturale 
comune”.
Si tratta di una riqualificazione crea-
tiva a lungo termine, nell’ambito del 
progetto “Yes, we care”, che ha visto 
coinvolti studenti e docenti del Liceo 
Formiggini di Sassuolo, già dal 2017, 
con riflessioni sul concetto di legali-
tà, intesa come cittadinanza attiva e 
responsabilità. Il progetto è poi pro-

L'

Orario cimiteri di Fiorano e Spezzano
Dal 1° aprile al 2 novembre: dalle 8.00 alle 19.00
Dal 3 novembre al 31 marzo: dalle 8.00 alle 17.00
Cimitero di Fiorano: via Cameazzo, 6 - Cimitero di Spezzano: via Don Minzoni, 1
Per loculi e lampade votive rivolgersi all'ufficio cimiteri, presso lo Sportello 
del cittadino in via Vittorio Veneto, 23.

padiglione, che è suddiviso in sei 
campi. Dal 2022 risultavano infat-
ti infiltrazioni di acque meteoriche 
e fessurazioni causate da sisma. 
Sono stati inoltre effettuati lavori di 
finitura del pavimento, delle pareti 
con intonaco e tinteggio nei colori 
originari presenti e della copertura 
con sistemazione dei coppi oggi 
fuori asse, utilizzando i materiali 
esistenti in loco.
Per l’intervento complessivo sono 
stati stanziati oltre 200.000 euro.
A breve verranno installate anche 
delle telecamere per rendere più 
sicura e monitorata l'area.
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ono quattro i punti 
di facilitazione di-
gitale attivati recen-
temente a Fiorano 
Modenese, For-
migine, Maranello 

e Sassuolo dall’Unione dei Comuni 
del Distretto. Il nuovo servizio, del 
tutto gratuito, consente ai cittadini di 
richiedere, su appuntamento, sup-
porto e assistenza sull’uso dei siste-
mi digitali e delle piattaforme utili ad 
accedere ai tanti servizi online offerti 
dalle pubbliche amministrazioni.

S

A Casa Corsini un punto di 
facilitazione digitale
Il servizio, gratuito, prevede aiuto ai cittadini per l'uso dei 
servizi e sistemi digitali

Le elezioni regionali in Emi-
lia-Romagna si terranno do-
menica 17 e lunedì 18 novem-
bre 2024.
I seggi saranno aperti la do-
menica dalle ore 7 alle ore 23 
e il lunedì dalle ore 7 alle ore 
15.
Gli elettori dovranno presen-
tarsi al proprio seggio con la 
tessera elettorale e un docu-
mento di riconoscimento vali-
do.
Si raccomanda di controllare 
per tempo la validità dei do-
cumenti. È bene verificare se 
la tessera elettorale ha anco-
ra spazi per i timbri o se sono 
esauriti, se è deteriorata o è 
stata smarrita.
Il rilascio delle tessere elet-

Servizi di telemedicina 
avanzati alla Farmacia 
comunale 

La farmacia comunale di Fiorano Modenese, in 
piazza Falcone e Borsellino a Spezzano, offre an-
che servizi di telemedicina avanzati, quali holter 
pressorio, elettrocardiogramma e holter cardiaco, 
che garantiscono tempi rapidi di esecuzione e re-
fertazione.
Si tratta di prestazioni sanitarie detraibili, me-
diante pagamento elettronico, che vengono svol-
te dal farmacista collegato in telemedicina con il 
medico specialista. I tempi di refertazione per 
quanto guarda l'ECG risultano alquanto rapidi (15 
minuti); mentre per l'Holter pressorio, svolto sia su 
24h che su 48h, l'attesa è al massimo di due giorni 
lavorativi. 
Per beneficiare dei servizi proposti è necessario 
prendere un appuntamento telefonico al numero 
0536 843551 presso la farmacia comunale di Spez-
zano. 

Per il Comune di Fiorano Modenese, il 
Punto di Facilitazione digitale si trova a 
Casa Corsini (via Statale, 83 a Spezzano). 
Qui i cittadini potranno ricevere assisten-
za su numerosi argomenti: l’attivazione e 
la gestione dello SPID, come effettuare 
prenotazioni tramite il Fascicolo Sanita-
rio Elettronico, l’installazione e l’utilizzo di 
App sul proprio smartphone, come effet-
tuare pagamenti tramite PagoPA, la stam-
pa certificati anagrafici, l’attivazione e la 
gestione delle caselle di posta elettronica 
e tanto altro ancora.
Inoltre sono previsti percorsi formativi con 

torali può essere richiesto 
all’Ufficio elettorale, presso 
lo Sportello del cittadino in 
via Vittorio Veneto 23 a Fio-
rano Modenese, nei consueti 
orari di apertura: lunedì-sab-
ato ore 8.30-12.30 e anche 
giovedì ore 14-17. L’entrata è 
possibile anche da con entra-
ta anche in Via Ferri n. 7.
Sono previste anche apertu-
re straordinarie per il rila-
scio delle tessere elettorali:
venerdì 15 novembre 2024 
dalle ore 8.30 alle 18.00, saba-
to 16 novembre 2024 sempre 
dalle ore 8.30 alle ore 18.00, 
domenica 17 novembre 2024 
dalle 7.00 alle 23.00 e lunedì 
18 novembre 2024 dalle 7.00 
alle 15.00. 

Elezioni regionali 2024
Ritiro tessere elettorali

corsi e laboratori gratuiti, utili ad acquisire 
competenze digitali di base: dal semplice 
utilizzo di uno smartphone o di un tablet 
alla comprensione di specifici software.
Per richiedere un appuntamento sono 
state attivate diverse modalità: telefono 
chiamando il 375-9010405 (numero uni-
co per tutta l’Unione) o il numero verde 
regionale 800 141 147 per informazioni, 
via e-mail scrivendo a ‘DigitaleFacileDi-
strettoCeramico@labaperti.it’, tramite la 
App ‘Affluences’ o presentandosi di per-
sona al Punto di Facilitazione Digitale. 
Info: regioner.it/digitalefacile.  
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ella prima sedu-
ta la Giunta co-
munale ha voluto 
approvare un atto 
a tutela della re-
tribuzione minima 

salariale nei contratti sottoscritti dal 
Comune di Fiorano Modenese. 
Si tratta di una delibera importante, 
la prima del genere in provincia di 
Modena, che va a realizzare uno dei 
punti del programma di mandato del-
la nuova Amministrazione fioranese.
L’atto impegna il Comune ad indica-
re in tutte le procedure di gara che 
al personale impiegato negli appalti 
pubblici e concessioni sia applicato 
il contratto collettivo maggiormente 
attinente alla attività svolta e a ve-
rificare che i contratti prevedano 
un trattamento economico minimo 
pari a 9 euro l’ora.
Nel caso gli operatori economici di-
chiarino, in sede di offerta, di appli-
care un diverso contratto collettivo, si 
dovrà accertare che questo garanti-
sca ai lavoratori in particolare la retri-
buzione minima e anche l’equivalente 
delle tutele normative ed economiche 
di quello indicato dalla stazione ap-
paltante, sulla base dei parametri 
tracciati dall’Anac.
Inoltre gli uffici comunali dovranno ef-
fettuare una ricognizione di tutti con-
tratti in essere, stipulati a partire dal 
2022, verificando le condizioni appli-
cate sia dal punto di vista economico 
sia dal punto di vista normativo. Ogni  
6 mesi sarà redatto un report sugli 
appalti comunali e sulle verifiche re-
lative ai contratti effettuate;
Infine l’Amministrazione comunale 
si impegna ad organizzare incontri 
con le organizzazioni sindacali al fine 
di verificare come raggiungere l’o-
biettivo che tutti i contratti in essere 
prevedano un trattamento economi-
co minimo inderogabile pari a 9 euro 
l’ora, per tutelare in modo particolare 
i settori più fragili e poveri del mondo 
del lavoro.

N

Il salario minimo nei contratti 
del Comune 
La Giunta ha approvato un atto che prevede un trattamento 
economico minimo di 9 euro l’ora per i lavoratori, nei contratti 
esisto di procedure di gara

Due nuove moto per la la Polizia Locale di Fiorano Modenese. Sono state ritirate a Parma e inaugu-
rate nel fine settimana dell’8 settembre.

Si è svolto il 30 settembre, a Casa Corsini, un momento di incontro tra la Giunta e tutti i di-
pendenti comunali. E' stata l'occasione voluta dal Sindaco per presentare a tutti gli Assessori, 
alcuni "nuovi" rispetto al precedente mandato e per illustrare le linee di mandato che caratte-
rizzeranno il lavoro della nuova Giunta.  E' stato inoltre un importante momento di conoscenza 
reciproca tra colleghi, per favorire la collaborazione e creare un ambiente di lavoro più coeso e 
collaborativo, a beneficio anche del rapporto con i cittadini.
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Monografie 2024: Bassani al BLA
ella quiete del 
giardino: viag-
gio nella vita 
e nell'opera di 
Bassani” è il 
titolo dell'ap-
p u n t a m e n -

to che martedì 29 ottobre, alle 
18.30, è in programma al BLA, la 
biblioteca ludoteca e 
archivio di Fiorano. Si 
rinnova così l'appun-
tamento annuale con 
Monografie, l'occasio-
ne per riscoprire i gran-
di autori, promossa dal 
Comune, organizzata 
dal BLA in collabora-
zione con l’Associazio-
ne Lumen. Quest’anno 
il focus è su Giorgio 
Bassani, scrittore, po-
eta, critico, politico e 
redattore di importanti 
riviste letterarie. 
Dopo i saluti introdut-
tivi, prenderà il via un 
incontro a due voci 
sulla vita, la poetica e 
la produzione lettera-
ria di uno degli autori 
simbolo del ‘900 italia-
no. Nell'ambito dell'i-
niziativa, realizzata in 
collaborazione con 
la Fondazione Gior-
gio Bassani, Marcello 
Azzi accompagnerà i 
partecipanti in un ap-
profondimento ricco di 
suggestioni sostenuto 
dagli interventi in video 
collegamento di Paola 
Bassani, figlia dell’au-
tore e Presidente della 
Fondazione a lui dedi-
cata.
L’ingresso al Bla è 
gratuito e libero fino 
ad esaurimento posti. 

Per maggiori informa-
zioni: 0536 833403; bi-
blioteca@fiorano.it.

Paola Bassani Pacht, 
figlia di Giorgio Bassani 

N
e di Valeria Sinigallia, è nata a Roma. Si 
laurea in Storia dell'Arte presso Unibo 
e consegue il Dottorato di ricerca pres-
so la Sorbona di Parigi. Già insegnante 
presso le Università di Tours e di Ren-
nes e Presidente in carica della Fonda-
zione Giorgio Bassani, nel 2015 è stata 
insignita dell'onorificenza di Ufficiale 

dell'Ordine della Stella d'Italia.

Marcello Azzi, laureando in Lettere 
presso l’Università di Bologna, rappre-
sentante del Comitato scientifico della 
Fondazione Giorgio Bassani. Il suo at-
tuale filone di ricerca riguarda in parti-
colare lo scambio epistolare inedito tra 
Bassani e Delfini.
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iovedì 8 agosto, in diretta dal colle del San-
tuario di Fiorano, il giornalista Paolo Notari, 
per la rubrica "Giro d'Italia", ha raccontato le 
eccellenze del territorio di Fiorano Modenese 
ai telespettatori di Agorà Estate, condotto da 
Maria Soave.

Un collegamento con brevi interventi di protagonisti del mondo 
dei motori, della ceramica, concludendo con alcune note sulla 
Basilica pontificia della Beata Vergine del Castello. 
Ha aperto la diretta Roberta Pè per raccontare in poche parole 
il territorio di Fiorano Modenese, quindi le interviste a Stefania 
Spaggiari, direttrice del Museo della Ceramica ospitato nelle 
sale del castello di Spezzano, Emilio Mussini, rappresentante di 
Confindustria Ceramica, Afro Gibellini, storico maestro carroz-
ziere, Monica Zanetti, detta Lady F40, prima donna meccanico 
in Ferrari e infine Alberto Balestrazzi diacono della parrocchia 
di Fiorano.
Sul piazzale dedicato a Giovanni Paolo II, di fronte al Santuario, 
erano schierati in bella mostra tre modelli della Rossa, tra cui 
la famosa F40, una scocca originale di una Ferrari e il martello 
usato dai primi carrozzieri per lavorarla, due grandi lastre cera-
miche, alcune piastrelle delle collezioni del Museo della cera-
mica e l’auto usata nel film “Il sorpasso” con Vittorio Gassman, 

G
Fiorano Modenese su Rai3 

proprietà di un collezionista fioranese, a rappre-
sentare i prodotti dell’ingegno, della maestria arti-
gianale e della laboriosità del territorio e del “made 
in Italy”.
Al termine della diretta sono state offerte ai pre-
senti tigelle e gnocco, altre eccellenze della zona, 
apprezzate dal conduttore di “Giro d’Italia” e dalla 
troupe.
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 GIOVEDÌ 17 OTTOBRE 
 Ore 18.30   BLA Biblioteca
 PAOLA CAPRIOLO
 IL CASTELLO
Ciclo di incontri “100 anni di inquietudine. 
Quattro autori contemporanei rileggono 
Franz Kafka”
ingresso libero e gratuito 
Sistema Bibliotecario di Sassuolo

 Ore 21.00 - 24.00
 BLA Ludoteca
 NATI PER GIOCARE 
Serata di giochi da tavolo e di giochi di 
ruolo ad accesso libero per over 16 anni.
Associazione Balena Ludens, Associazione 
Officina ludica e TurboDado

 SABATO 19 OTTOBRE
 Ore 11.00 BLA Biblioteca
 LETTURE PER BAMBINI 4-7 ANNI
ingresso libero e gratuito 
Librarsi ODV

 LUNEDÌ 21 OTTOBRE
 Ore 17.00 - 18.30 BLA Ludoteca
 HALLOWEEN DA BRIVIDO
Su prenotazione per bambini e ragazzi dai 
9 ai 12 anni (4°-5° anno della sc. primaria 
e 1° anno della sc. secondaria).
È possibile partecipare gratuitamente ad 
un laboratorio. Per i successivi servirà 
l’adesione alla ludoteca, che dà la 
possibilità di prendere a prestito i giochi.  
Per informazioni e iscrizioni:
ludoteca@fiorano.it – 0536 833414

 Ore 21.00 BLA Biblioteca
 BLA BLA LIBRI
Gruppo di Lettura del BLA
Ingresso libero e gratuito

 Ore 21.00 Casa Corsini
 FONOTECA IN MARMELLATA
 Armony
Ascolto di brani con possibilità di 
partecipare alle jam session
Ingresso libero e gratuito 

 GIOVEDÌ 24 OTTOBRE
 Ore 17.00 - 18.30 BLA Ludoteca 
 HALLOWEEN DA BRIVIDO
Su prenotazione per bambini dai 6 agli 8 
anni (1°-2°-3° anno della sc. primaria). 
È possibile partecipare gratuitamente ad 
un laboratorio. Per i successivi servirà 
l’adesione alla ludoteca, che dà la 
possibilità di prendere a prestito i giochi.  
Per informazioni e iscrizioni:
ludoteca@fiorano.it – 0536 833414
 
 Ore 21.00  teatro Astoria
 ASPETTANDO RE LEAR
Con Alessandro Preziosi, Nando Paone, 
Arianna Primavera, Roberto Manzi e 
Valerio Ameli. Regia di Alessandro Preziosi.
Info e biglietteria: 366 3206544 (lun-ven 
10.30-12.30)
Quelli del ‘29

 SABATO 26 OTTOBRE
 Ore 10.00 - 11.00  BLA Ludoteca
 HALLOWEEN DA BRIVIDO 
Su prenotazione per bambini dai 4 ai 5 anni 
(sc. dell’infanzia). 
È possibile partecipare gratuitamente ad 
un laboratorio. Per i successivi servirà 
l’adesione alla ludoteca, che dà la possibilità 
di prendere a prestito i giochi.  
Per informazioni e iscrizioni: ludoteca@
fiorano.it – 0536 833414

 Ore 11.00 BLA Biblioteca
 LETTURE PER BAMBINI 4-7 ANNI
Librarsi ODV

 DOMENICA 27 OTTOBRE 
 Ore 18.30 Villa Cuoghi
 LEZIONI DI MUSICA
Mirco Bondi sarà il relatore dell'incontro 
dal titolo "Dalla nascita della polifonia alla 
riforma". Non è un concerto anche se 
saranno previsti momenti di ascolto.
Ingresso libero. Info: 3343439956 – 
ninorotaassociazione@gmail.com
Amici della Musica Nino Rota

 MARTEDÌ 29 OTTOBRE 
 Ore 18.30 BLA Biblioteca
 MONOGRAFIE 2024 
 Nella quiete del giardino:   
 viaggio nella vita e nell’opera  
 di Giorgio Bassani
con Marcello Azzi e Paola Bassani
Fondazione Giorgio Bassani
ingresso libero e gratuito 

 DOMENICA 3 NOVEMBRE 
 Ore 16.00 - 18.00 
 Castello di Spezzano
 STRABILIANTI AVVENTURE
 A CORTE 
Alla scoperta di piante e sapori del Castello
Castagne, Castagnine e Castagnacci
Animazione con laboratorio per bambini 
4 - 10 anni
Prenotazione a castellospezzano@gmail.com
Costo: € 5,00 a bambino; inclusa merenda
Info: tel. 335-440372 (lun-ven h. 9-13)

 LUNEDÌ 4 NOVEMBRE
  Dalle 17.00 - 18.00  BLA Ludoteca
 GIOCHIAMO INSIEME
Giochi da tavolo proposti dalle ludotecarie. La 
partecipazione è libera fino al raggiungimento 
del numero massimo di giocatori per gioco. 
Per ragazzi dai 9 agli 11 anni
Ingresso libero e gratuito
 
 MARTEDÌ 5 NOVEMBRE 
 Ore 17.00 - 18.00 BLA Ludoteca
 GIOCHIAMO INSIEME
Giochi da tavolo. La partecipazione è libera 
fino al raggiungimento del numero massimo 
di giocatori per gioco. 
Per bambini dai 6 agli 8 anni
Ingresso libero
 

MERCOLEDÌ 6 NOVEMBRE 
 Ore 18.30 BLA Biblioteca
 IN UN’ORA AL BLA. Incontri,  
 personaggi e autori
 CHI È LO STRANIERO?
 ALBERT CAMUS DALLO
 STRANIERO AL PRIMO UOMO
con Maria Chiara Gnocchi - Università di 
Bologna
Ingresso libero e gratuito

 GIOVEDÌ 7 NOVEMBRE 
 Ore 17.00 BLA Biblioteca
 LETTURE PER BAMBINI 4-7 ANNI
Librarsi ODV

 VENERDÌ 8 NOVEMBRE 
 Ore 21.00 teatro Astoria
 AMY WINEHOUSE. L'AMORE  
 È UN GIOCO A PERDERE.
Spettacolo di Daniele Salvo con Melania 
Giglio, Marco Imparato e Lorenzo Patella.
Info e biglietteria: 366 3206544 (lun-ven 
10.30-12.30)
Quelli del ‘29

 Ore 21.00  - 24.00 BLA Ludoteca
 NATI PER GIOCARE
Serata di giochi da tavolo e di giochi di ruolo 
ad accesso libero per over 16 anni.
Associazione Balena Ludens, Associazione 
Officina ludica e TurboDado

 DOMENICA 10 NOVEMBRE 
 Ore 16.00 - 18.00
 Castello di Spezzano
 STRABILIANTI AVVENTURE
 A CORTE 
Alla scoperta di piante e sapori del Castello
Che fico questo albero!
Animazione con laboratorio per bambini 4 - 
10 anni
Prenotazione a castellospezzano@gmail.com
Costo: € 5,00 a bambino; inclusa merenda
Info: tel. 335-440372 (lun-ven h. 9-13)

 SABATO 16 NOVEMBRE 
 Ore 11.00 BLA Biblioteca
 LETTURE PER BAMBINI
 4-7 ANNI
Librarsi ODV

 LUNEDÌ 18 NOVEMBRE 
 Ore 17.00 - 18.30 BLA Ludoteca
 BENVENUTO AUTUNNO 
Laboratorio creativo per bambini e ragazzi 
dai 9 ai 12 anni.
È possibile partecipare gratuitamente ad 
un laboratorio. Per i successivi servirà 
l’adesione alla ludoteca, che dà la possibilità 
di prendere a prestito i giochi.  
Per informazioni e iscrizioni: ludoteca@
fiorano.it – 0536 833414

 MARTEDÌ 19 NOVEMBRE 
 Ore 17.00 - 18.30 BLA Ludoteca
 BENVENUTO AUTUNNO 
Laboratorio creativo per bambini dai 6 agli 
8 anni.
È possibile partecipare gratuitamente ad 
un laboratorio. Per i successivi servirà 

Il programma potrebbe subire variazioni, per il calendario aggiornato consulta il sito 
www.fiorano.it

Autunno 
fioranese



l’adesione alla ludoteca, che dà la possibilità di 
prendere a prestito i giochi.  
Per informazioni e iscrizioni: ludoteca@fiorano.
it – 0536 833414

 MERCOLEDÌ 20  NOVEMBRE 
 Ore 10 BLA Biblioteca
 BLA BLA LIBRI
Gruppo di Lettura del Bla
Ingresso libero e gratuito

 
GIOVEDÌ 21 NOVEMBRE 
 Ore 17.00 - 18.30 BLA Ludoteca
 IN UN’ORA AL BLA. Incontri, 
 personaggi e autori 
 STEPHEN KING E L’AMERICA
 1974-2024: UN VIAGGIO FRA 
 LETTERATURA, STORIA E ATTUALITÀ 
con Manlio Della Marca - Unimore
ingresso libero e gratuito 

 Ore 21.00 - 24.00 BLA Ludoteca
 NATI PER GIOCARE 
Serata di giochi da tavolo e di giochi di ruolo ad 
accesso libero per over 16 anni.
Associazione Balena Ludens, Associazione 
Officina ludica e TurboDado

 SABATO 23 NOVEMBRE
 Ore 9.00 - 17.00 Piazza Ciro Menotti
 UN ALBERO DI NATALE FATTO
 DI COPERTE 
Inaugurazione del mega albero di lana con 
addobbi degli studenti e vendita oggetti fatti a 
mano in favore del Centro antiviolenza Tina
Rosso Vivo

 Agenda / 17

 DOMENICA 24 NOVEMBRE
 Ore 16 - 18 Castello di Spezzano
 STRABILIANTI AVVENTURE
 A CORTE 
Alla scoperta di piante e sapori del Castello
Il viaggio di una goccia d’olio
Caccia all’ingrediente per bambini 4 - 10 anni
Prenotazione a castellospezzano@gmail.
com
Costo: € 5,00 a bambino; inclusa merenda
Info: tel. 335-440372 (lun-ven h. 9-13)
 
 VENERDÌ 29 NOVEMBRE
 Ore 18.30 BLA Biblioteca
 ACCETTA UN CONSIGLIO!
 I consigli di lettura del Bla
con Alessandra Burzacchini
Ingresso libero e gratuito

 SABATO 30 NOVEMBRE 
 Ore 21.00 teatro Astoria
 CANTAMI D'AMORE
Primo spettacolo di Edoardo Prati, classe 
2004, studente che traduce la vita attraverso 
la sua passione: i grandi classici della 
letteratura.
Info e biglietteria: 366 3206544 (lun-ven 
10.30-12.30)
Quelli del ‘29
 
 DOMENICA 1° DICEMBRE 
 Ore 16.00 - 18.00
 Castello di Spezzano
 STRABILIANTI AVVENTURE
 A CORTE 
Alla scoperta di piante e sapori del Castello
La storia segreta del Rosmarino

Animazione con laboratorio per bambini 4 - 
10 anni
Prenotazione a castellospezzano@gmail.
com
Costo: € 5,00 a bambino; inclusa 
merenda
Info: tel. 335-440372 (lun-ven h. 9-13)
 
 GIOVEDÌ 5 DICEMBRE 
 Ore 21.00 - 24.00
 BLA Ludoteca
 NATI PER GIOCARE
Serata di giochi da tavolo e di giochi di 
ruolo ad accesso libero per over 16 anni.
Associazione Balena Ludens, 
Associazione Officina ludica e TurboDado

 GIOVEDÌ 19 DICEMBRE 
 Ore 21.00 - 24.00  BLA Ludoteca
 NATI PER GIOCARE
Serata di giochi da tavolo e di giochi di 
ruolo ad accesso libero per over 16 anni.
Associazione Balena Ludens, Associazione 
Officina ludica e TurboDado
 
 VENERDÌ 20 DICEMBRE
 Ore 21.00  teatro Astoria
 JAZZY XMAS
Spettacolo di Paolo Fresu con la 
partecipazione di Daniele di Bonaventura 
e Leila Shirvani.
Info e biglietteria: 366 3206544 (lun-ven 
10.30-12.30)
Quelli del ‘29
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na estate ric-
ca di eventi 
ed iniziative 
che tra fine 
luglio e metà 
settembre ha 
regalato an-

cora momenti di divertimento e 
socialità ai fioranesi, organizzati 
in collaborazione con diverse 
associazioni del territorio.
Tra street food greco in piaz-
za, le serate musicali di Note di 
notte e cinema all’aperto nel-
la corte del Castello, la Notte 
sul colle dedicata alla costie-
ra amalfitana e il festival della 
musica giovane Fiorachella a 
Villa Pace, si è arrivati ai quat-
tro giorni di metà agosto della 
Fiera di san Rocco a Spezza-
no, i suoi spettacoli musicali, le 
esposizioni, le bancarelle e gli 
stand gastronomici.
A inizio settembre si è tenuto il 
tradizionale raduno Autosto-
riche Fiorano e, come ogni 
anno, la festa della Beata Ver-
gine del Castello, l’8 settem-
bre, anticipata da una serata di 
musica e buon cibo in piazza 
Ciro Menotti (Il sabato prima 
della sagra), organizzata dai 

U

L’estate è finita e l’autunno porta     nuovi appuntamenti
Con le ultime feste in piazza e gli appuntamenti al Castello è finita             la lunga estate fioranese

Grecia in piazza

Note di notte
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L’estate è finita e l’autunno porta     nuovi appuntamenti
Con le ultime feste in piazza e gli appuntamenti al Castello è finita             la lunga estate fioranese

commercianti del centro, ha 
chiuso, anche dal punto di vista 
meteorologico, gli ultimi sprazzi 
di estate.
Ora inizia l’autunno con tanti 
altri appuntamenti, la riapertura 
del teatro Astoria, le nuove pro-
poste al BLA e tanto altro. 
Vi aspettiamo!

Notte sul colle

Fiorachella

Fiera di San Rocco
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8 settembre Autostoriche Fiorano

Aspettando la sagra

Fiera san Rocco
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INCONTRO CON BIMBI SARAHWI

Lunedì 22 luglio, il Sindaco e la Giunta del 
Comune hanno accolto, in Municipio, dieci 
bambini e bambine saharawi, provenienti 
dal campo dei rifugiati di Tindouf in Algeria.
Accompagnati da Claudio Lodesani e Gior-
dano Sternieri dell'associazione Kabara 
Lagdaf, i bambini partecipano al progetto 
“Piccoli ambasciatori di Pace”, che dà loro 
la possibilità di trascorrere circa due mesi 
di svago nelle province emiliane, ospiti di 
associazioni di solidarietà per lenire i disagi 
dovuti al caldo eccessivo nel deserto e an-
che per sensibilizzare sulla causa Saharawi 
e sulla loro pacifica lotta per il diritto inter-
nazionale.

UNA NUOVA AUTO PER AVF 

A inizi settembre è stata inaugurata dal sin-
daco Marco Biagini una nuova auto per il 
trasporto di organi e emoderivati che con-
sentirà all'AVF (Associazione Volontari di 
Fiorano) di offrire ulteriori servizi alla comu-
nità. Il Sindaco ha ringraziato i volontari per 
il loro grande impegno.

FIORANESI SUGLI SCUDI

La fioranese Gaia Masetti vince l'oro agli eu-
ropei di ciclismo nella staffetta mista con le 
compagne Elena Cecchini e Vittoria Guazzi-
ni e i compagni Edoardo Affini, Mattia Catta-
neo, Mirco Maestri. Il Sindaco e l’assessore 
allo Sport, Luca Busani, hanno scritto una 
lettera all’atleta per congratularsi per i suoi 
successi sportivi, assicurandole il sostegno 
della comunità e invitandola per due chiac-
chere in Municipio.

BUONA PENSIONE NADIA

Ad agosto è andata in pensione Nadia Righi, 
“storica” dipendente del Comune di Fiorano 
Modenese , dove ha prestato servizio come 
segretaria del sindaco e poi come impiegata 
all’ufficio urbanistica ed edilizia privata, di-
ventando un punto di riferimento per i tec-
nici. Una risorsa preziosa per la macchina 
comunale e per la comunità. E’ stata salutata 
da dipendenti e amministratori del Comune, 
ma anche da ex dipendenti, dirigenti e am-
ministratori. A Nadia auguriamo una buona 
pensione!
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OLIVETO MARIA ROSA

Sabato 13 aprile 2024 Maria Rosa Oliveto ha 
compiuto 101 anni.
Nata a Muro Lucano  in provincia di Potenza, 
si è trasferita a Fiorano Modenese nel set-
tembre del 1969, con tutta la sua famiglia, in 
cerca di migliori condizioni di vita.
Madre di 5 figli, nel corso della sua lunga vita 
ha affrontato la povertà derivata dalla Gran-
de Guerra, la tragedia della Seconda Guerra 
Mondiale e la crisi del secondo dopoguerra, 
i 27 anni di infermità del marito, di cui si è 
presa cura giorno dopo giorno e infine il Co-
vid, che l’ha costretta al ricovero in ospedale 
nel 2020.
E’ sempre stata donna forte e con una gran-
de voglia di vivere, oggi dai figli, nipoti e 
pro-nipoti e dai parenti viene considerata 
una maestra di vita.

ANTONIO ONORATO

Il 12 luglio 2024, il signor Antonio Onorato, ospi-
te della Casa residenza anziani Coccapani, ha 
compiuto 100 anni. Il sindaco, Marco Biagini, ha 
portato i suoi auguri e quelli di tutta la comunità 
fioranese. Erano presenti le figlie dell’anziano e 
altri parenti che, insieme al personale e ospiti 
della Casa, hanno festeggiato il centenario. 
Nato ad Irsina (MT) nel 1924, durante la Secon-
da Guerra Mondiale, molto giovane, è stato fat-
to prigioniero e portato nei campi di lavoro in 
Germania. Una volta tornato a casa, nonostante 
la brutta esperienza, si è trasferito in territorio te-
desco per cercare lavoro e lì è rimasto per sette 
anni. Rientrato in Italia, nel 1969 è arrivato a Sas-
suolo, come tanti suoi conterranei, per lavorare 
in ceramica. I familiari raccontano che è sempre 
stato un gran lavoratore e che non ha mai avu-
to la patente. Andava sempre a piedi al lavoro, 
presso la ceramica Ragno, o dovunque dovesse 
recarsi. Forse è questo uno dei segreti della sua 
longevità. Insieme alla moglie, ora scomparsa, 
ha avuto quattro figlie, tanti nipoti, pronipoti e 
anche un trisnipote.

BRAGLIA VIENNA

Nata il 22 settembre 1924 a Carpi, la signora 
Vienna Braglia, ospite della Casa residenza 
anziani Coccapani, ha compiuto 100 anni. La 
vice sindaco Monica Lusetti è andata andata 
a trovarla portando i saluti del Sindaco e del-
la comunità fioranese. 
Ha festeggiato a Fiorano insieme alla sorella 
Bruna, al figlio, cugini, nipoti, cagnolino e a 
tutto il personale della struttura. 
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nnanzitutto un saluto e un 
ringraziamento ai cittadini 
Fioranesi, che nelle Ele-
zioni Comunali del giugno 

scorso hanno premiato la nostra li-
sta e il nostro impegno, e soprattutto 
hanno approvato il programma per gli 
anni futuri da noi presentato. 

Si tratta di un programma impegna-
tivo, che a nostro parere porterà ad 
un’evoluzione positiva delle condizio-
ni di vivibilità del nostro Comune. In 
esso si toccano punti molto importan-
ti, vediamo di analizzarli brevemente. 

Cominciamo dal titolo: “Domani è 
Adesso“, evoluzione di “Fiorano è 
Adesso“, il che significa programma-
re il futuro con la consapevolezza che 
le decisioni che prendiamo oggi in-
fluenzeranno il futuro del nostro pae-
se e dei cittadini; inoltre siamo certi di 
dover partire dal momento attuale, in 
modo da non farci trovare impreparati 
davanti ai problemi che si presentano 
sempre più velocemente in un mon-
do ormai globalizzato, dove ciò che 
accade nella parte più lontana da noi 
si ripercuote sulla nostra vita, in men 
che non si dica. Vengono toccati tutti 

I gli argomenti più importanti da affrontare, 
li esponiamo di seguito.

I giovani sono una risorsa essenziale, e 
vanno aiutati sia in ambito scolastico sia 
in quello che chiamiamo tempo libero, 
ma che è in realtà tempo di formazione 
(sport, incontri, scambi di idee ed espe-
rienze in spazi appositi e attraverso asso-
ciazioni). Sta partendo la riorganizzazione 
urbanistica per un nuovo polo scolastico 
che sorgerà a Spezzano, e che avrà sicu-
ramente la caratteristiche per soddisfare i 
bisogni della popolazione.

Gli anziani sono in aumento, e pongono 
problematiche che si risolvono soltanto 
con iniziative di sostegno, sociale e sani-
tario, per persone con difficoltà di salute, 
di contatto e di autonomia nei movimenti. 
A tale proposito si istituirà un servizio in-
fermieristico di comunità a Fiorano, quindi 
vicino alle persone e facilmente fruibile da 
tutti. Si realizzerà la struttura chiamata Ho-
spice, la quale servirà per ricoveri e cure 
dei malati terminali che per motivi vari non 
possono essere seguiti a domicilio.

Nei confronti dell’ambiente è necessario 
tener conto delle trasformazioni subite da 
Fiorano nel periodo di industrializzazione, 

e porre rimedio con la cura costante e 
l’attenzione alle zone verdi rimaste; ci sarà 
senz’altro un’opera di armonizzazione tra 
gli insediamenti urbani e gli spazi protetti, 
con attenzione alle nuove costruzioni e al 
loro impatto sul verde, che dovrà essere 
meno traumatico che in passato. In tale 
ambito, stante l’attuale rialzo dei prezzi 
delle abitazioni, proibitivi per i giovani e le 
persone meno abbienti, ci impegniamo a 
privilegiare operazioni di aumento del pa-
trimonio abitativo sociale (ERP).

Vogliamo dare sempre più risalto e vitalità 
alla vita culturale di Fiorano, attraverso la 
collaborazione con le tante associazioni 
già presenti. Ci sono spazi culturali e di ag-
gregazione come il teatro Astoria, il BLA, 
le case Minghetti, villa Pace, villa Cuoghi, 
che meritano senz’altro più attenzione e 
partecipazione, anche con l’ampliamento 
degli orari di apertura al pubblico. 

Da ultimo segnaliamo che il nostro gruppo 
nel Consiglio Comunale di luglio ha vota-
to a favore dell’assestamento di Bilancio, 
nell’intento di dare inizio all’attuazione del 
programma elettorale.

Gruppo consiliare
Partito Democratico

Un programma da realizzare
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ttiva Fiorano, la lista ci-
vica di sinistra che si è 
affermata nelle recenti 
elezioni comunali, ha 

iniziato il suo percorso in consiglio 
comunale con determinazione e co-
erenza, ispirata dai valori fondanti di 
antifascismo, sostenibilità ambienta-
le, parità di genere e inclusione, che 
la contraddistinguono. Con due seg-
gi ottenuti, i nostri consiglieri eletti 
stanno gettando le basi per un’azione 
concreta, portando avanti gli impegni 
presi in campagna elettorale e lavo-
rando in sinergia con la Maggioranza 
per raggiungere gli obiettivi prefissati.

La lista ha ricevuto tre deleghe stra-
tegiche: pari opportunità, transizione 
ecologica e tutor di comunità. Stiamo 
organizzando il nostro lavoro per agire 
in maniera efficace e promuovere at-

A tività e interventi che rispecchiano i nostri 
valori e possano migliorare Fiorano.

Il tema delle pari opportunità è centrale. 
Ancora oggi esistono significative dispa-
rità di genere, e riteniamo che la sensibi-
lizzazione sia lo strumento fondamentale 
per affrontare questa sfida. Lavoreremo 
per diffondere consapevolezza e avviare 
iniziative concrete che sostengano l’equità 
e l’inclusione.

Per la transizione ecologica, il nostro im-
pegno è rivolto a promuovere pratiche 
sostenibili che riducano l’impatto ambien-
tale della nostra comunità, sensibilizzan-
do sull'argomento e creando dibattiti per 
consentire una maggiore informazione. Il 
nostro obiettivo è incentivare attività eco-
compatibili che siano vantaggiose sia per 
i cittadini sia per l’ambiente, creando un 
dialogo efficace tra cittadini e istituzioni.

Il ruolo di tutor di comunità rappresen-
ta una novità significativa. Questa figura 
facilita il dialogo tra cittadini e istituzioni, 
promuovendo la partecipazione attiva 
della comunità e creando reti di solida-
rietà. Intendiamo avviare spazi di confron-
to e ascolto, rafforzando il senso di appar-
tenenza e coesione sociale.

Siamo solo all’inizio, ma il nostro percorso 
è chiaro. La fiducia che ci avete accordato 
ci motiva a lavorare con impegno e dedi-
zione, mettendo al centro i bisogni della 
comunità. Se volete continuare a seguir-
ci e sostenerci, potete trovarci sui so-
cial, dove presto aggiorneremo sui nostri 
progressi e iniziative. Abbiamo compiuto 
il primo passo, ma siamo pronti a prose-
guire per costruire un futuro giusto, verde, 
ed inclusivo, per noi e per chi verrà dopo.

Gruppo consiliare 
Attiva Fiorano

Deleghe strategiche: pari 
opportunità, transizione ecologica 
e tutor di comunità

F I O R I  &  P I A N T E

Sun Garden
Molto più di un Fiorista !
Siamo un’azienda di Correggio, che da circa 40 anni 
si occupa della realizzazione di giardini e lavori di 
manutenzione aree verdi.

Siamo un vivaio con un’ampia scelta di piante e fiori, 
bonsai e ulivi secolari.
La nostra azienda è esperta in allestimenti per giorni 
speciali e matrimoni, con possibilità di consulenza floreale. 

Affidati a noi per saperne di più!

Via San Prospero, 17 – 42015 Correggio (RE) 
Tel: 0522 642453 - sungardencorreggio.it
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l gruppo NOI CI SIAMO, 
nella persona del Consiglie-
re Francesco Ciccia Romito 
con delega al decoro e la 

sicurezza dei quartieri e delle frazio-
ni propone di costituire il COMITATO 
DI CONTROLLO DEL VICINATO: uno 
strumento di prevenzione basato sulla 
partecipazione attiva dei cittadini at-
traverso un controllo informale  delle 
zone  di residenza  e la cooperazione 
con le forze di  polizia, al fine di ridur-
re il verificarsi dei reati e mantenere la 
legalità. Nel mantenimento di quanto 
dichiarato durante la campagna elet-
torale, riteniamo che la sicurezza rap-
presenti un diritto dei cittadini, delle 
aziende e un contributo valoriale al 
decoro del nostro Comune. 
Per organizzare l’iniziativa del controllo 
del vicinato risulta necessario seguire 
un piano strutturato che coinvolga di-
versi attori e risorse al fine di garantire 
che l’iniziativa sia solida e sostenibile 
nel lungo periodo. Di seguito elenco i 
principali punti di attuazione: 

1) Costituzione di un comitato orga-
nizzativo che includa rappresentan-
ti dell'amministrazione, delle forze 
dell'ordine locali (polizia municipale, 
carabinieri), e rappresentanti dei citta-
dini. Il Comitato avrà la responsabilità 
di definire linee guida per l’iniziativa; 
coordinare le attività tra quartieri e set-
tori; mantenere un dialogo costante 
con le autorità per segnalazioni e fe-
edback.  

I 2) Coinvolgimento dei cittadini Una volta 
formato il comitato, è essenziale sensibiliz-
zare e informare i cittadini riguardo l'impor-
tanza del controllo del vicinato. Le modali-
tà più efficaci includono: Incontri pubblici, 
in ogni quartiere per presentare il progetto, 
spiegare i benefici e coinvolgere i residen-
ti.  Creazione di materiali informativi, come 
volantini, poster, e brochure, che possano 
essere distribuiti ai cittadini e diffusi tramite 
i canali di comunicazione comunali. 

3) Promozione dell’iniziativa attraverso i 
social media del Comune, la stampa locale 
e il sito web ufficiale, per raggiungere an-
che chi non partecipa agli incontri in pre-
senza. 

4) Definizione delle aree di competenza 
con la suddivisione del comune in aree o 
quartieri, ciascuno con un gruppo di citta-
dini responsabili. Ogni quartiere avrà uno 
o più coordinatori, eletti dai partecipanti o 
nominati in accordo con l’amministrazione, 
che si occuperanno di raccogliere segnala-
zioni, organizzare attività e fare da tramite 
con le autorità comunali e le forze dell’or-
dine. 

5) Il successo del controllo del vicinato 
dipende in gran parte dalla preparazio-
ne dei cittadini coinvolti. Pertanto, il pro-
getto deve includere l’organizzazione di 
sessioni di formazione con esperti, tra cui 
rappresentanti delle forze dell’ordine, che 
possano istruire i partecipanti su come ri-
conoscere attività sospette senza mettere 
a rischio la propria sicurezza; informare su 

come segnalare correttamente tali attivi-
tà alle autorità (numeri di emergenza, app, 
ecc.); condividere strategie di sicurezza 
personale e domestica (es. installazione 
di sistemi di sicurezza, buone pratiche per 
prevenire i furti). 

6) Per facilitare la collaborazione e le se-
gnalazioni, è necessario implementare ca-
nali di comunicazione efficiente e sicuri tra 
i cittadini e le autorità con la creazione di 
gruppi di messaggistica per ogni quartiere 
(ad esempio su WhatsApp o Telegram), mo-
derati dai coordinatori, che permettano una 
comunicazione rapida tra i partecipanti.  

7) Integrazione con le forze dell’ordine, l’ini-
ziativa del controllo del vicinato deve essere 
ben integrata con le forze dell’ordine locali 
anche attraverso l’attuazione di protocolli 
operativi.

8) Infine, considerato il grado di digitalizza-
zione dei servizi nel progetto come definito 
sarebbe interessato organizzare sessioni 
formative su come difendersi dai criminali 
informatici che sempre più spesso tendono 
truffe digitali a scapito dei cittadini più de-
boli e non preparati.

9) Una volta avviata l’iniziativa, è importan-
te misurarne l’efficacia tramite la valutazio-
ne dei feedback il numero di segnalazioni 
e interventi effettuati grazie al controllo del 
vicinato. 

Gruppo consiliare 
Noi ci siamo

Controllo di vicinato

Piante & Fiori
Piante aromatiche.
Aloe e piante grasse.
Alberi da frutto. Bonsai.
Ulivi secolari.

Arredo Giardino
Vasi. Candele.
Barbeque
Tavoli. Sedie. Dondoli. 
Prato finto. Terriccio. Concime.

Manutenzione aree verdi.
Potature.
Realizzazione giardini.     

Allestimenti floreali per cerimonie
Matrimoni. Battesimi. 
Anniversari. Pasqua.

Manutenzione Giorni Speciali
Addobbi natalizi.
Alberi di Natale.
Presepi.
Luminarie natalizie.

Magia del Natale
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Attenzione e supporto per 
le persone fragili

n un momento in cui la no-
stra comunità è stata colpita 
da una tragedia che ha scos-

so profondamente tutti noi, è fonda-
mentale riflettere sull'importanza di 
un supporto attivo e attento per le 
persone fragili. 
L'Amministrazione comunale è at-
tualmente impegnata in 2 progetti 

I significativi in collaborazione con l'azien-
da AUSL e le associazioni del territorio: 
l'infermiere di comunità e il tutor di comu-
nità, che mirano a rispondere ai bisogni di 
anziani e persone in difficoltà. 
Queste iniziative sono un'attuazione del 
programma della lista Impegno comune, 
che pone al centro la tutela delle fragilità, 
degli anziani e delle persone sole. 

In questi progetti la collaborazione della 
cittadinanza e una comunità attiva sono 
fondamentali, solo unendo le forze pos-
siamo creare un ambiente di supporto e 
solidarietà, dove ogni persona si senta 
valorizzata e sostenuta.

Gruppo consiliare
Impegno comune

scansiona il QR code per 
accedere alla sezione

Il Consiglio comunale di Fio-
rano Modenese si riunisce per 
deliberare sulle principali de-
cisioni che riguardano la vita 
della comunità.
Le sedute vengono trasmesse 
in diretta streaming e/o video-
registrate. E’ possibile rivede-
re in qualsiasi momento una 
delle sedute e seguire tutto il 
dibattito, collegandosi al ca-
nale You Tube del Comune di 
Fiorano Modenese.
Le convocazioni delle sedute 
del Consiglio, delle Commis-

sioni, le interrogazioni, mozioni ODG 
presentati sono visibili nella sezione 
‘Amministrazione trasparente’ del 
sito del Comune (www.fiorano.it), 
selezionando la voce ‘Provvedimen-
ti’ – ‘Provvedimenti organi indirizzo 
politico’.
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Attenzione alle tematiche 
legate al territorio

elle recenti elezioni am-
ministrative la lista civica 
"Manfredini Ascoltare e 
Risolvere" ha ottenuto un 

confortante risultato e la coalizio-
ne ad essa collegata, costituita da 
2 liste civiche e tre partiti di centro 
destra ha ottenuto il 37,52%.
Alla lista civica sono stati assegna-
ti due consiglieri (di opposizione), 
Manfredini Giuseppe e Gualmini 
Donato. I consiglieri di opposizione 
sono complessivamente 6 (due del-
la lista Manfredini, due di FdI, uno 
di FI, uno della Lega, mentre i Con-
siglieri di maggioranza sono dieci).
La nostra intenzione è di essere par-
ticolarmente attenti alle tematiche 
legate al nostro territorio, spesso 
trascurato nelle passate Consiglia-
ture.

I nostri elettori ci chiedono con insi-
stenza di avere un Comune caratte-
rizzato da maggiore cura, con ma-
nutenzioni costanti del verde, delle 
strade, dei marciapiedi.
Ci chiedono di adoperarci per risol-
vere opere incompiute o da realizza-
re da molto tempo.
Noi saremo attenti a tutto ciò che 
necessita di miglioramenti e por-
teremo puntualmente argomenti in 
Consiglio Comunale in questa dire-
zione.

N Nel primo consiglio comunale tenutosi 
in Piazza Menotti a Fiorano, il Sindaco 
ha dichiarato che vorrà collaborare con 
chi è all’opposizione.
Noi crediamo in queste parole e lo met-
teremo alla prova.
Nel secondo consiglio comunale tenu-
tosi a Casa Corsini nel mese di Luglio 
un nostro ordine del giorno riguardante 
una situazione di pericolo lungo via Fiandri 
e via Nirano non è stato accolto e non è 
stata una buona partenza.
E’ stata da noi richiesta la tempistica per il 
ripristino del percorso sterrato che costeg-
gia il torrente Fossa e ciò dovrebbe avve-
nire entro la fine del 2025 (dopo oltre 18 
mesi di attesa).
Abbiamo chiesto di ottenere un censi-
mento di tutti i beni immobili del Comune 
(appartamenti, terreni, negozi, uffici) e tale 
richiesta è stata rigettata dalla maggio-
ranza con motivazioni a mio avviso non 
corrette in quanto ogni cittadino deve sa-
pere quali beni appartengono alla nostra 
comunità per diritto e trasparenza.
Un dato interessante riguarda il fatto che 
la mancanza di conoscenza dei beni in-
testati al Comune ha compromesso da 
diversi anni l’esecuzione della rotatoria 
tra via San Giovanni evangelista e via Ca-
naletto (zona ceramica Florim); purtroppo 
una parte dell’area interessata alla realiz-
zazione della rotatoria è stata acquisita 
per usucapione da un frontista e questo 
fatto impedisce da diversi anni di iniziare 

i lavori di un’opera molto strategica che 
eliminerebbe un gruppo semaforico ora-
mai obsoleto.
La conoscenza della proprietà dell’area 
da parte del comune e l’invio di una sem-
plice raccomandata al frontista avrebbe 
evitato questa situazione di “blocco” to-
tale dei lavori.
Sono infine rimasto perplesso dalla scelta 
del Sindaco di non nominare almeno un 
assessore con competenze tecniche per 
la gestione del territorio che potesse dare 
un contributo importante ad un migliora-
mento reale di Fiorano e delle sue frazioni 
(i comuni limitrofi hanno fatto scelte deci-
samente diverse in tal senso).
Vigileremo puntualmente anche sulla 
realizzazione futura di interventi edilizi 
importanti già previsti dalla precedente 
amministrazione (scuola materna,scuola 
elementare, viabilità e rotatorie, ecc.).
Invito tutti i nostri concittadini ad essere 
presenti della vita pubblica del Comune e 
a partecipare numerosi in presenza pres-
so Casa Corsini o collegandosi sul ca-
nale You Tube del Comune per assistere 
ai consigli comunali che normalmente si 
svolgono una volta al mese.
Credeteci, sarebbe molto importante per 
rendersi conto delle problematiche di cui 
si discute che riguardano tutti noi.  

Gruppo consiliare 
Manfredini Sindaco

Ascoltare e Risolvere
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L’impegno che prendiamo

di gruppi e commissioni, elezioni di presi-
denti e vicepresidenti) cercando di favo-
rirne il completamento con soddisfazione 
di maggioranza e opposizione. La nostra 
consigliera ha ottenuto la presidenza del-
la commissione Affari generali e Bilancio 
(che funge in qualche modo anche da 
commissione di garanzia) mentre il nostro 
consigliere è stato eletto rappresentante 
della minoranza nel Consiglio dell’Unione 
dei Comuni del distretto.
Abbiamo quindi cercato e trovato il con-
tatto diretto con alcuni assessori per pre-
sentare loro punti del nostro programma 
elettorale che potrebbero essere accolti e 
realizzati anche dalla nuova Amministra-
zione perché ci sembrano – come si dice-
va – assolutamente di buon senso.

Nell’unico Consiglio Comunale sinora 
tenutosi la nostra consigliera è interve-
nuta sulla proposta di assestamento del 
bilancio facendo puntuali osservazioni. Il 
nostro voto è stato ovviamente contrario, 
in quanto l’approvazione del bilancio è un 
atto politico che compete alla maggioran-
za e il Consiglio non ha il potere di entrare 
nei dettagli delle spese previste e dovreb-
be quindi fidarsi a priori delle decisioni 
concrete della Giunta.
Il capogruppo è intervenuto sulle linee 
guida proposte dalla Giunta per la nomi-

el messaggio di auguri 
al nuovo sindaco e nella 
prima seduta del nuovo 
Consiglio Comunale ci 

siamo impegnati a fare un’opposizio-
ne corretta, costruttiva e incalzante 
cercando – dai banchi della minoran-
za in cui il voto popolare ci ha posti 
- il maggior bene possibile per i nostri 
concittadini e facendo in modo rigo-
roso il nostro mestiere di controllori 
dell’operato della Giunta.
Ci siamo anche dichiarati fiduciosi 
che Sindaco, Giunta e maggioranza 
siano disponibili ad ascoltare senza 
preconcetti anche la nostra voce; 
tante problematiche spicciole – ma 
di grande impatto sui cittadini – non 
richiedono infatti risposte di destra o 
di sinistra, ma semplicemente rispo-
ste di buon senso e non dovrebbe 
importare chi le formula.
Su alcune cose più generali, invece, 
ci troveremo senz’altro in disaccor-
do; ma è bene sia così: quando è 
obbligatorio pensarla tutti allo stesso 
modo non c’è libertà e non c’è de-
mocrazia!

Fedeli all’impegno preso abbiamo 
collaborato attivamente in tutti gli 
adempimenti istituzionali (formazione 

N na dei rappresentanti del Comune presso 
enti, aziende e istituzioni per condividerne 
la sostanza, ma criticandone fortemente 
l’approccio concreto che prevede l’ade-
sione obbligatoria a una carta predisposta 
dall’associazione “Avviso Pubblico” e an-
nunciando dunque la nostra astensione.
Abbiamo anche fatto un’interrogazione 
sulle opere necessarie per i cimiteri di Fio-
rano e Spezzano ottenendo dal Sindaco 
una garbata e precisa risposta, seppur 
non completamente soddisfacente.

È nostra intenzione essere a disposizio-
ne dei cittadini per portare segnalazioni e 
suggerimenti in Consiglio. Per questo ci 
potete raggiungere all’indirizzo fratellidita-
liafioranomodenese@gmail.com o venirci 
a trovare ai banchetti che, almeno una vol-
ta al mese, cercheremo di installare in uno 
dei due mercati di Fiorano o di Spezzano.

A novembre si vota per il Consiglio Regio-
nale ed è importante cercare di cambiare 
il governo della nostra Emilia Romagna e 
scalzare il sistema di potere che l’avvolge 
da più di mezzo secolo.
Buon voto … per la candidata del centro-
destra Elena Ugolini!

Gruppo consiliare 
Fratelli d’Italia Giorgia Meloni
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Al servizio dei cittadini

residenti che sfociavano in un nesso co-
mune: noi non esistiamo- non vediamo 
la presenza del Comune. Da allora sono 
passati sei anni e nulla è stato fatto per 
migliorare le problematiche all'interno del 
quadrilatero spezzanese, alla luce an-
che di allagamenti frequenti, dovuti alla 
mancata pulizia delle caditoie stradali. 
Nella risposta letta in consiglio comuna-
le dall'assessore Romagnoli viene riferito 
che il Comune di Fiorano ha contattato 
il responsabile di zona di HERA, com-
petente nella materia, che si spera sia di 
buon auspicio per una maggiore attenzio-
ne per la problematica degli allagamenti 
nel villaggio artigianale. 
DEGRADO URBANO NEL PIAZZALE CO-
MUNALE PROSPICIENTE VIA STATALE 
CON ACCESSO DA VIA PANARO. Da anni 
regna il degrado nel piazzale comunale, 
prospiciente via Statale, con accesso da 
via Panaro, presso il civico 1 e seguenti. 
Le erbacce e gli arbusti, anche di notevoli 
dimensioni, crescono senza controllo, in 
prossimità del chiosco-edicola, chiuso da 
tempo, nonché lungo il marciapiede pa-
rallelo e limitrofo a via Statale. L’incuria è 
già stata segnalata  al Comune da parte 
di esercenti e di cittadini (anche mediante 
applicazione Rilfedeur in data 13/07/2021 
e 10/06/2022), con l'obiettivo di indurre 
l'Amministrazione comunale ad attivarsi e 

L'impegno del gruppo con-
siliare è quello di effettuare 
un'opposizione costruttiva 
nei confronti di Sindaco e 

Giunta, anche se non verranno fat-
ti sconti. Siamo a disposizione dei 
cittadini per ricevere le segnalazioni 
di problematiche che non continua-
no a trovare risposta da Sindaco e 
Giunta, portandole poi all'attenzio-
ne dell'Amministrazione in consiglio 
comunale. Di seguito, riportiamo il 
contenuto di alcune interrogazioni 
già presentate al nuovo Sindaco sul-
la base di segnalazioni pervenute dal 
territorio. 
ALLAGAMENTI AL VILLAGGIO AR-
TIGIANO DI SPEZZANO: il Villag-
gio Artigiano di Spezzano ideato ed 
inaugurato nei primi anni '80, con 
una superficie di 350000 Mq. ove 
sono ubicate oltre 90 aziende, soffre 
da diversi anni di problemi sistemati-
ci dovuti ad una continua mancanza 
di manutenzioni ordinarie e straordi-
narie. Già nel lontano 2018 la Lapam, 
di cui l'assessore Romagnoli era 
segretario, ha sviluppato un'inchie-
sta denominata "villaggio artigiano 
di Spezzano - I miei primi 40 anni", 
dalla quale emergeva tutta una serie 
di problematiche sollevate da alcuni 

R programmare interventi di manutenzione 
programmati. All’interno del fabbricato 
testimone del degrado, sono presen-
ti diversi esercizi commerciali al piano 
terra e 16 appartamenti. In questo stato 
di fatto sono i cittadini presenti all’inter-
no del complesso e i commercianti che 
provvedono alla pulizia del piazzale e alla 
riduzione del degrado sul perimetro del 
chiosco chiuso da anni.  E’ sempre più 
evidente che, a penalizzare i titolari delle 
attività al piano terra dell'edificio, non è 
solo il degrado urbano nel piazzale, ma 
anche la sagoma del chiosco chiuso, che 
ostacola la visuale verso le attività com-
merciali dei potenziali clienti occasionali 
che percorrono via Statale. Il dissesto del 
marciapiede lungo via Statale e limitrofo 
al piazzale, non favorisce l'accessibilità 
dei diversamente abili in carrozzina alle 
attività commerciali. Si segnala inoltre 
che presso la fermata dell'autobus non è  
presente un cestino per i rifiuti. 
Nel prossimo articolo del giornalino vi 
daremo conto delle risposta dell'Ammini-
strazione in Consiglio comunale. Per pro-
blematiche, che interessano il Comune di 
Fiorano Modenese, scrivere all'indirizzo 
email consiglierebarbolini@gmail.com

Gruppo consiliare 
Lega Salvini Premier
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Una nuova Fiorano

Sono passati mesi dal-
le votazioni, e con que-
sta pubblicazione voglio 
cogliere l’occasione per 

ringraziare tutti i cittadini che sono 
andati a votare e soprattutto gli elet-
tori di Forza Italia Fiorano. La politi-
ca è sottovalutata e l’affluenza alle 
votazioni è sempre minore, il voto è 
simbolo di democrazia e libertà ed 
è fondamentale esprimere questo 
importante diritto. Come già detto 
anche nel primo consiglio tenutosi 
in piazza Ciro Menotti, l’obbiettivo 
principale del nostro incarico sarà 
quello di fare da tramite tra cittadini 
e amministrazione comunale. Ogni 
decisione o scelta può avere varie in-
terpretazioni e noi cercheremo di far 
valere la nostra posizione, portando 

S in consiglio, idee, iniziative, segnalazio-
ni e contestazioni su ciò che avviene nel 
nostro comune. Vi invitiamo, quindi, a 
segnalare o a farci presente tutto ciò che 
per voi è importante, in modo da poter 
intervenire. Ci auguriamo una collabora-
zione con la maggioranza volta a fare il 
bene di Fiorano, valutando le situazioni in 
maniera razionale, e non idealista, sup-
portando le battaglie comuni indipen-
dentemente dal logo del partito. Prima di 
ogni partito ci sono uomini e donne che 
collaborano per una causa comune, per 
dare un servizio alla comunità e cercare 
di migliorare il luogo dove viviamo. È per 
questo che nella nostra visione di Paese 
Fioranese, abbiamo l’idea di vivacizzare 
il centro cittadino, incentivando eventi e 
iniziative che portino vita ed economia; 
abbiamo la necessità di far fronte a un 

serio problema abitativo e di desertifica-
zione delle piccole attività commerciali; 
dobbiamo segnalare un problema di ma-
nutenzione strade (principali, ma soprat-
tutto secondarie), parchi, tombini ed edi-
fici pubblici (es. scuole Bursi); dobbiamo 
tutelare le fasce deboli come giovani e 
anziani. Questi sono solo alcuni dei tanti 
punti che andremo a trattare per cercare 
di dare ai fioranesi un paese più vivibi-
le e normale, quella normalità che tanti 
cittadini necessitano. Detto ciò vi invito 
nuovamente a interagire il più possibile 
con noi, così da poter scegliere insieme 
la soluzione migliore, e vi assicuro che 
non lasceremo indietro nessuno.
 

Gruppo consiliare 
Forza Italia Berlusconi PPE
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